

Página de la Mujer

¡AMNISTIA! Este es el mayor anhelo de las mujeres anarquistas de España

La civilización burguesa en Etiopía

Los grandes estados europeos sufrían, desde tiempos remotos, la miseria insensata de imponer su civilización a los países asiáticos y africanos que viven, si no felices, resignados cuando menos, con sus costumbres y con sus formas peculiares de vida; en algunos aspectos morales, superiores a los nuestros.

Esta civilización ha sido siempre impuesta a estazacos. La violencia, la barbarie, la guerra antigua, a flechazos, saqueos y tiros, y hogano con tanques destructores, gases mortíferos y aviones de caza, han sido siempre los medios empleados para convencernos de las bondades de nuestros adelantos.

Las brutales dominaciones de Inglaterra en la India, las de Holanda en las islas de la Sonda, las de Bélgica en el Congo, las de Francia y España en Marruecos, a intimidad de otras varias, siempre han tenido el mismo objetivo: el de la rapina.

Nunca han boliado el territorio extranjero con el fin de socorrer o aliviar el dolor ajeno. Un terreno fértil o propio para tal o cual explotación. Unas minas de petróleo, un puerto de mar, o posición geográfica estratégica, han sido siempre los motivos que han hecho funcionar la máquina civilizadora, con el santo fin de apropiarse de esos bienes.

Van a esos países africanos o asiáticos a civilizarlos, a colonizarlos, que es lo mismo, que descolonizar y trobarlos, esto dicho en lenguaje llano. Como aserto a lo expuesto y para ilustrar más nuestras afirmaciones, vamos a transcribir unos párrafos traducidos de la revista francesa titulada «Viv».

«Los abisinios son muy feroces; la ley del Talión, sojo por ojo, diente por dientes, es la que rige los destinos del pueblo. Cuando se cogió a un desgraciado en flagrante delito de robo, se impuso de momento un tribunal, en el que el robado actúa de acusador, y el ladrón se defiende él mismo. Una vez comprobado el robo, se le corta de un espadazo la mano al ladrón. Luego, el mismo doctor abunda en consideraciones por el estilo.

En aquel momento se conoce que el citado doctor se olvidó de que el régimen existente de su país es uno de los más inhumanos del mundo. La Francia tan supercivilizada, utiliza todavía la ignominiosa Guayaná, que es un manchón vergonzoso en los altos paños de la civilización moderna.

Si de un espaldazo le cortan la mano. Bien, doctor: esto es muy duro, pero entre nosotros es peor. No olvide que la pena de muerte, con toda su profunda gama de variedades, desde la silla eléctrica, de invención reciente, a la bárbara china, y nuestro clásico garrote, son

síntesis del terror de los desgraciados y el báuante más firme donde reposan los modernos estados.

Los abisinios son unos salvajes que hay que civilizar. Lo más urgente ha sido el despojarlos de sus ropajes plañeros, para vestirlos con el honroso uniforme militar. Es más seguro de los vestidos, porque indica que el que lo luce, está bajo la tutela del estado todopoderoso y paternal.

Si antes tenía la perversa costumbre de amar libremente, ahora se les ha arrancado esa libertad y se les impone el sacrosanto matrimonio, y como derivado de él la prostitución, que en un medio cercano de todo cultura y de toda humanidad, ha dado como resultado que el ochenta por cien de la población abisinia sea sifilitica.

Siállis! He ahí una tremenda plaga que les ha caído a los pobres abisinios, y de la cual tendrán que dar las gracias a sus generosos civilizadores.

Bajo el sugestivo lema de civilización, se oculta talmadamente el anhelo de lucro y de sojuzgamiento, base fundamental de todos los modernos estados capitalistas.

Por la liberación de

Otros presos

Mi deber como mujer de sentimientos altruistas, es de protestar de los encarcelamientos de nuestros compañeros.

Los 22 camaradas que se hallan en la cárcel de Burgos, han sido trasladados a la de Barcelona, pero, sin embargo, no han sido libertados. No acertamos a comprender este proceder injusto de las autoridades.

El camarada Segundo Martínez permanece todavía retenido en Burgos. Este camarada fue detenido el 27 de septiembre, y estuvo en la cárcel de Barcelona hasta mayo. En tal fecha fue trasladado a Burgos, y el 24 de octubre lo condujeron a Pamplona. A los pocos días, lo llevaron nuevamente a la prisión española, y allí permanece contra todo sentido de justicia y de humanidad.

El camarada Martínez debe ser liberado. Comprendan las autoridades que es un hombre que no ha delinquido. Su prisión es gubernativa, ya que ningún tribunal ha encontrado materia delictiva para probarlo.

Lleva un año preso. Creemos que ya es bastante tiempo para un hombre que no ha delinquido.

Liberación para todos los presos!

M. LUISA L.

Barcelona.